

Newsletter Kindergarten

„Knirpsenland“

4. Quartal 2024



Bei uns ist viel passiert...

Da uns die Vorschüler verließen, kann der Turnraum nun wieder für unsere Wachgruppe genutzt werden. Die Kinder waren bei den warmen Temperaturen häufig im Garten, wo sie ausruhen, spielen, schaukeln, basteln oder ein Eis genießen konnten. Unsere Knirpse freuen sich jederzeit auf das Knirpsenlabor, dabei wird gerne mit dem Kinetic Sand experimentiert, mit der Airbrush Farbe gezeichnet oder mit dem Elektro Baukasten gebaut. Der Kreativraum wird besonders im Hinblick auf die kommende Jahreszeit für Basteleien zur Raumgestaltung genutzt. Dabei wurden Drachen und Laubblätter ausgemalt, ausgeschnitten und beklebt. Es wird auch viel gefaltet, gemalt und gebastelt. Die Kinder der ehemaligen Flohgruppe haben sich in einer Kinderkonferenz auf den neuen Gruppennamen der „**Seepferdchen**“ geeinigt. Als Vorschulgruppe begannen sie schon mit den ersten Zeichen- und Schwungübungen. Die Bienchen haben für ihr Gruppenzimmer eine Lärmampel bekommen. Die Ampel zeigt allen Personen im Raum die bestehende Lautstärke an und meldet durch ihr Ampellicht wenn es zu laut ist. Dies fördert das Lernen und Spielen in einer ruhigen und entspannten Atmosphäre. Die Tigergruppe startet ihr Herbstprojekt mit „**Den Regenwürmern**“. Dabei wurde aus Naturmaterialien ein Glas gefüllt, welches nun das zu Hause für zwei Regenwürmer darstellt. Die Kinder können sie dabei beim Graben ihrer Gänge beobachten, bis sie wieder in die Natur entlassen werden. Die Kinder unserer Krippe konnten sich über verschiedene Höhepunkte, wie ein Kuschtier- und Puppenfest, einen Matshtag, ein Picknick, einen Sporttag und eine Seifenblasenparty freuen. Die sommerlichen Temperaturen wurden für viele Spaziergänge und Ausflüge genutzt. Besonders gerne gingen die kleinen Reisen auf den Spielplatz oder der Sportplatz das Ziel.

Wir waren auch fleißig im Garten

und konnten dabei schon viel mit den Kindern ernten

Termine im Quartal:

- * 26.09.2024 Start des Generationsprojekts
- * 15.10.2024 Kochaktion „die kleine Apfelkiste“
- * 14.-18.10.2024 Herbstwoche
- * 21.10.2024 „Elterncafe“
- * 09.11.2024 Second & Hand Markt
- * 18.-22.11.2024 Weihnachtsbasteln mit den Familien

Sprache

Es finden regelmäßige Kinderkonferenzen im Kindergarten statt, dabei wird gemeinsam mit den Kindern das Essen für die kommenden Wochen ausgewählt. Der Beginn des Zähneputzens wurde über verschiedene Zahnreime und Lieder sprachlich begleitet. Mit den Kindern der Bienchen Gruppe wurde dafür auch die Geschichte der Zahnritter behandelt und passend dazu ein Ausflug zum Altenburger Schloss veranstaltet. Passend zu ihrem Regenwurmprojekt konnten sich die Kinder der Tiger-Gruppe einen Lehrfilm über den Regenwurm anschauen, es wurde eine Geschichte vorgelesen und ein Fingerspiel gestaltet. In der Krippe wurde die neue Jahreszeit willkommen geheißen. Dabei schauten wir uns das Erzählbild zum Herbst an, hörten die Geschichte des Igels aus dem Erzähltheater und lernten verschiedene Fingerspiele. Zum Weltkindertag gab es vor dem Schlafen Geschichten über verschiedene Familienformen. Die Theaterecke wird gerne von den Kindern für Märchen und eigene Geschichten genutzt.